

session de 1899, son budget supplémentaire, de constater qu'on demandait une somme de \$20,000 pour payer des travaux exécutés de construction d'un phare nouveau permanent à la traverse de St-Roch."

La seule surprise, pour les bleus, ce fut d'apprendre que les libéraux faisaient quelque chose, au lieu qu'eux n'avaient rien fait ; mais il n'y eut pas même un mot de discussion ou de protestation, ainsi qu'on peut le constater à la page 10,187 des *Debats* de 1899. Le crédit fut voté à l'unanimité.

" De plus, continue la brochure, quelques jours après la Chambre apprenait avec stupeur qu'elle aurait encore à fournir \$20,000 cette année-ci pour le même travail."

Il n'y eut ni stupeur ni autre chose, si ce n'est de la honte de la part de ces pauvres conservateurs, qui furent obligés d'admettre que le gouvernement libéral exécutait pour \$40,000 un ouvrage estimé à \$75,000, que le gouvernement libéral faisait quelque chose quand eux n'avaient rien fait. Et il paraîtrait que c'est l'hon. M. Dobell qui s'est rendu coupable de ce crime. La brochure bleue expose ce crime dans les termes suivants :

" La Chambre apprit que M. Dobell, un des ministres, avait expédié auprès de l'ingénieur des phares, le col. Anderson, une de ses créatures de Québec, M. Lemieux, entrepreneur, un des contre-maîtres de la maison Dobell ; que celui-ci avait induit le col. Anderson à modifier son rapport et à informer le ministre que la construction d'un phare permanent à la Traverse pouvait se faire pour \$40,000 ; que sur la foi de ce nouveau rapport le conseil des ministres avait décidé d'entreprendre le travail sans attendre l'autorisation de la Chambre...

" C'est évidemment sous la pression officielle et les ordres du ministre que le col. Anderson s'est vu obligé de réduire de \$75,000 à \$40,000 son devis des travaux, pour que M. Lemieux et les protégés de M. Dobell puissent avoir leur job... C'était donc une dépense, un job de \$40,000."

Voyez-vous le scandale ? Un officier évidemment incompetent, en cherchant à donner *une chance aux entrepreneurs*, fait le devis de l'ouvrage et estime celui-ci à \$75,000. L'hon. M. Dobell s'en aperçoit, prend les intérêts du gouvernement, fait exécuter les travaux pour \$40,000, ou \$35,000 de moins ; et le margot qui a pondu la brochure des bleus prend cela pour un scandale. L'extravagance et le pillage sont tellement dans les mœurs des conservateurs, que lorsqu'ils voient les libéraux pratiquer l'économie, ils crient au scandale.